

MITGLIEDER IM STADTRAT DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN

Dr. Michael Mattar  
Gabriele Neff  
Dr. Wolfgang Heubisch  
Thomas Ranft  
Wolfgang Zeilinhofer



Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus

12.01.2018

### **Schriftliche Anfrage**

#### **Werden in München WLAN-Verbindungsdaten zur Passantenzählung genutzt?**

Sicher sind sowohl für die Landeshauptstadt München (LHM) als auch für die Ladenbesitzer der Innenstadt Erhebungen von Passantenzahlen von großer Bedeutung. Allerdings sollte dies ausschließlich anonym und transparent erfolgen. In einigen Städten werden die Nutzer von öffentlichem WLAN erfasst. Diese Daten werden dann für die Ermittlung von Passantenströmen genutzt. Ob hieraus auch Bewegungsprofile ermittelt werden, ist offen und böte Möglichkeiten des Datenmissbrauchs.

Wir bitten um die Beantwortung der folgenden Fragen:

Werden von der Landeshauptstadt München Passantenzahlen für die Fußgängerzone mit Hilfe von Daten aus der Nutzung des öffentlichen WLANs erhoben?

Wenn ja,

a) an welchen Orten?

b) ist gesichert, dass diese Datenerhebung zu keinen Bewegungsprofilen führt?

c) warum werden die Nutzer des öffentlichen WLANs nicht von der Datenerhebung informiert?

Gez.  
Dr. Michael Mattar  
Fraktionsvorsitzender

Gez.  
Dr. Wolfgang Heubisch  
Stadtrat

Gez.  
Wolfgang Zeilinhofer  
Stadtrat

Gez.  
Gabriele Neff  
Stellv. Fraktionsvorsitzende

Gez.  
Thomas Ranft  
Stadtrat